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在杭州余杭乔司街道五星村，杨杰的葡萄园很好

找，村边最大的一片蔬果大棚就是他家的。

上午9点半多，杨杰已经在路边支起了水果摊，卖

的是自家葡萄和西瓜。

杨杰 60 亩大的葡萄园，有一个朴素的名字“三好

葡萄采摘园”，他说：“我希望我和我的葡萄都要做行业

里最棒的三好学生。”

如今，他引以为豪的葡萄园遇到了难题——受疫

情影响，来采摘的人也比往年少了。

1983 年出生的杨杰，20 年前从老家安徽阜阳来

到杭州，刚开始做一些零星的小工。杨杰换了不少的

工作，从工程车司机到业务员再到出租车司机。2006

年，杨杰结婚了，同年放弃开出租车，在临平山北种起

了葡萄。

杨杰经朋友介绍，认识了海宁葡萄研究所的一位

前辈。一番合计后，杨杰和朋友盘下了临平山北的12

亩地开始种葡萄。后来朋友退出，而他一种就是 14

年。

葡萄丰收的第一年，不到一周就卖完了。这坚定

了杨杰的信心，把葡萄园扩大到了现在的 60 亩，从临

平山北搬到了五星村。

“只要我一发朋友圈，老客户就会自己寻过来。”对

于自家葡萄的品质，杨杰颇有自信，“别家的葡萄只能

在藤上挂一个月，我家的能挂两个多月。”

杨杰的棚和别人家的不太一样，特别讲究。“这是

我和葡萄研究所的专家一起研究出来的。”

凭借自己的努力，杨杰在临平买了房。

现在，每天早上 7 点杨杰从临平家里开车来到五

星村，忙到晚上9点回家，“我这也算在杭州扎了根，更

要努力了。”

可是，因为疫情加上今年的超长梅雨季，葡萄园遇

到了困难。

“前两个月雨水多，这两天天一热，这一批奶油香

葡萄挂不住了。”杨杰指了指大棚里的一个大桶，桶里

装了约1200斤的葡萄，弥漫着一股腐败的酸味，“这一

桶就是一万多块钱的损失”，那些挂不住藤的葡萄，已

被杨杰丢了三大桶。

受疫情影响，来采摘的人也比往年少了。再加上

挂果期缩短，最多还能挂半个多月，这些品相挺好的葡

萄，如果没有客人来买，真的挺可惜的。杨杰说，自己

感到很心疼。

本报记者 盛锐 见习记者 陈馨懿

葡萄中的“三好学生”
今年卖不出去了
已经扔了三大桶
谁能帮帮这位上进的果农

“这还是儿童乐园吗？”前两天，杭州一

网友发帖，说富阳儿童公园的部分设施实在

破，“游乐设备如此破烂不堪，也没有部门维

修一下，就这样拉个警戒绳⋯⋯”

钱江晚报记者随即赶往富阳儿童公园，

实地查看这些设施的情况。

富阳儿童公园位于富阳主城区，2003年

建成并对外开放，园区占地面积6.9公顷，分

为科普教育区、体育健身区、文化广场等。

儿童公园免费开放，记者走进公园，看

到环境很是清幽整洁，设施完善，林木很

多。虽是工作日上午，还是有一些市民带着

孩子在公园玩。

记者走到体育健身区，找到了网曝的设

施，属于原木攀爬项目。

长约百米的场地上，设置着五个原木攀

爬设施。记者发现，这些设施确实存在绳子

老化、部分木材朽坏等情况。特别是靠里的

两座攀爬设施，高处距离地面 2 米多，绳索

网具老化明显，部分已无法正常使用，能看

到木结构上拉着警戒线。

记者爬到高处，发现有的木板已经松动，

用手就可以抬起来，存在一定安全隐患。

一位宝妈带着女儿来玩。小朋友看见

木绳梯子，起了兴致。妈妈赶紧叫女儿下

来。原木攀爬区边立着提示牌：“原木攀爬

具有危险性，小孩攀爬必须有大人陪同，敬

请大家配合！”

针对儿童公园这些设施的问题，记者咨

询了富阳公园管理处。

公园管理处工作人员表示，他们之前也

已经注意到这些问题。原木攀爬设施建于

2002 年，现在已经快 20 年了。有些木材出

现了朽坏，绳子出现老化。此前，公园方进

行过维修，包括地坪重新铺设、木材更换

等。针对可能存在的安全隐患，公园保安等

工作人员会对游客进行劝导和提醒。

该工作人员最后表示，原木攀爬区正在

进行新的规划，在设计、施工后，将会有新的

面貌。现在，他们将尽快增设安全提醒标志

提醒游客注意安全。 本报记者 杨一凡

富阳儿童公园的攀爬区富阳儿童公园的攀爬区
看着就很危险看着就很危险
这些设施建了快20年了
正要进行重新施工

昨天上午，钱江晚报记者接到市民秦先生

报料，说是上班路过马塍路靠文二路的垃圾中

转站时，味道很重。这种现象存在有两三个月

了，最近天气热，臭味就更明显了。

接到线索后，记者随即赶到了该垃圾中

转站。

该垃圾中转站位于马塍路 36 号，对面

是一家公司的售后服务中心。

记者靠近，就能闻到一些臭味，不时有垃

圾清运车进出。在垃圾中转站靠近围墙的空

地上，堆着一些泡沫箱、纸板箱和几只蛇皮袋，

门口附近有些许垃圾碎屑。

记者注意到几名工作人员正在分拣垃

圾，整理垃圾桶，向他们询问垃圾站管理问

题，并未得到答复。

对于这个垃圾中转站的卫生状况，附近

居民有话说。

张大伯（化名）是崇文公寓的业主，家离这

个垃圾中转站不到200米，“去超市、菜场，都

会路过，算是低头不见抬头见吧。路过时候会

闻到臭味，我的小孙子每次路过这里都会捂住

鼻子。最近天气热了，有垃圾堆着总不太好，

还是希望垃圾站能够加强管理。”

文锦苑小区离垃圾中转站稍远一些，业

主邱先生平常出门都会开车路过这里，“每

次开到这里，都会把车窗关紧。”

记者了解到，该垃圾中转站属于杭州西

湖清洁直运有限公司管辖。随后，记者联系

上了该公司副总经理徐霄炜。

记者转述了附近业主反映的问题，徐霄

炜回应说：“马塍路西溪中转站主要负责西

溪街道生活垃圾转运工作，中转站作业时间

从凌晨 4:30 到下午 5:00，每天作业完毕后

定时清扫除臭，减少对周边居民的影响。站

内类似泡沫箱等堆积物，是属地保洁人员在

生活垃圾分拣过程中挑选出来的。为确保

提升周边环境，公司已联系相关单位在 8 月

12日上午共同前往现场进行对接，同时组织

应急保障人员对堆积物进行清理，确保环境

干净整洁。” 本报记者 边程壹

杭州市区这一垃圾中转站
路过的人都捂鼻头
管理方回应：立即整改，确保整洁
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偶有小孩在破损的设施上玩耍

葡萄已成熟，却没人来摘


